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■黑龍江省長王憲魁一行到訪香港文匯報，與本報高層合照。
香港文匯報記者潘達文 攝

■王憲魁(左二)致送特色版畫予本報，由王樹成(右三)代表接受。
香港文匯報記者潘達文 攝

黑龍江省長王憲魁訪本報
冀借文匯報推介該省發展 加強溝通深化合作

蔡冠深率港各界
「津洽會」商合作

王樹成熱情接待老鄉
在結束了黑龍江訪港重頭戲——「2011黑龍江（香

港）活動周暨十大重點產業項目推介會」及系列活動
後，王憲魁一行近20人馬不停蹄夜訪本報，本報董事
長、社長王樹成等人的熱情接待。雙方都是河北老
鄉，話題更親近，相談甚歡，情誼更濃。

王憲魁：雙方深化合作好開始
「我們是來學習的！」在本報3樓會客廳，首次到訪

本報的王憲魁如是說。他難掩好奇，直言來訪的目的

是希望了解，在「一國兩制」、「港人治港」、高度自治
的環境下，如何辦好一份市民喜聞樂見又有公信力的
報紙。他冀包括本報在內的境外媒體多為黑龍江做宣
傳推介，讓全世界更多的華人了解當地的發展新貌和
無限商機，並希望以此行為雙方深化合作開一個好
頭。
王樹成向來賓簡介了香港文匯報的創刊歷程和歷史

演變，並特別提到目前本報的「三大理念」，即於本港
構建主流價值觀方面發揮作用，促進香港與內地在經
貿、文化融合方面更多交流與了解，不斷探索總結
「一國兩制」下媒體運作的規律。

黑龍江是中國「糧倉」能源基地
王社長感謝黑龍江一直以來對本報的支持和關懷，

並暢憶自己與多位黑龍江領導的淵源與情誼。他並表
示，黑龍江一直是中國的「糧倉」和重要的能源基
地，在國家實施振興東北老工業基地戰略中佔有重要
地位，各方面條件基礎都非常好，此次港媒積極宣傳
黑龍江來港推介「十二五」期間的戰略考慮及布局，
今後本報亦將責無旁貸地加大對當地的報道，通過本
報的18個海外合作媒體將黑龍江宣傳出去。
王憲魁代表訪港團送上一幅「金色暢想曲」的特色

版畫，並頗有興致地參觀了本報報史館。哈爾濱市長
林鐸、黑龍江省長助理趙傑、省政府秘書長李海濤、
省委宣傳部常務副部長李寅奎、省商務廳長葉曉峰、
省政府新聞辦主任譚宇宏；本報總經理歐陽曉晴，執
行總編輯張建華，副總經理吳建芳、邵詩利，社長助
理施倩、本報黑龍江分社社長蔣典昌出席會見。

香港文匯報訊（記者 解玲）正值黑龍江省政府代表團訪港推介期間，省長王憲魁昨日百

忙中於晚上10時半左右到訪香港文匯報，他指出，文匯報作為境外面向全球華人的主流媒體

之一，是對外開放的窗口，希望藉文匯報的影響力多推介黑龍江的發展變化，

冀由此次拜訪進一步加強雙方溝通、深化合作。

香港文匯報訊 （記者 沈清麗） 鄂港
青年交流促進會聯同全國青聯、湖北省
青聯將於6月至10月期間，以「中華青年
千人齊聚首．辛亥百年和諧樂共奏」為
主題舉辦系列紀念辛亥革命100周年活
動，參與對象是兩岸四地的青少年學
生。促進會創會會長許華傑指出，湖北
作為辛亥首義打響第一槍的地方，在紀
念辛亥革命100年具有重要地位，各項活
動將有利引導四地青少年加深認識國家
歷史，增強民族認同感。

許華傑蔡穎恆介紹詳情
鄂港青年交流促進會創會會長許華傑

和會長蔡穎恆昨日與傳媒午餐，並介紹
活動詳情。蔡穎恆表示，該會作為湖北
和香港兩地青少年交流的平台，成立5
年來，圍繞鄂港兩地青年發展、經貿合
作等舉辦大量交流活動，但是此次活動
意義則不同。
蔡穎恆說：「今年是辛亥革命100周

年，湖北和香港是辛亥革命發生的重要
城市，兩岸四地的青少年亦都認識中華
文化，在天時、地利、人和下，促進會
充分利用湖北豐富的辛亥首義文化和旅
遊資源，策劃系列具有豐富內涵的學習
交流活動，使四地青少年進一步認識國
家的歷史及湖北的發展。」

組千名青少年訪武漢北京
今次系列活動得到中聯辦青年工作

部、民政事務局、湖北省委及省政協的
支持。許華傑介紹，整個活動的重點是
於8月10日至16日舉辦的「兩岸四地青少
年『辛亥革命百周年』體驗考察團」。
他們將組織1,000名來自兩岸四地青少年
走訪武漢和北京多個辛亥革命歷史景
點，進行實地體驗、學習和考察。

7月8日考察團出發啟動
促進會將於7月8日假香港理工大學蔣

震劇院舉行考察團出發啟動禮，活動名

譽顧問兼榮譽團長、香港基本法委員會
副主任梁愛詩，中聯辦副主任王志民，
民政事務局局長曾德成，政制及內地事
務局局長林瑞麟，全國青聯主席王曉將
出席主禮。
其他活動還包括：8月13日舉行的「兩

岸四地青少年『辛亥革命百周年』管弦

音樂晚會」，9月30日至10月4日舉行的
「兩岸青少年『辛亥革命百周年』革命
足跡體驗行」，以及「兩岸四地青少年
『辛亥革命百周年』青年論壇」，「『辛亥
革命百周年』制服團隊檢閱禮」，「全
港中學生『辛亥革命百周年』徵文、攝
影及短片比賽」等。

香港文匯報訊（記者 王添翼 北京報

道）中國共產黨建黨90周年之際，20餘
名港澳駐京記者在國務院港澳辦的組織
下探訪了中國紅色革命聖地西柏坡，活
動不僅為港澳媒體了解中共革命史提供
了豐富的細節，亦令他們對革命老區西
柏坡的發展有了直觀感受。

毛澤東朱德故居現眼前
記者在西柏坡黨中央舊址看到，包

括毛澤東、朱德故居，中央軍委作戰
室，七屆二中全會會場在內的110個部
委臨時辦公地，都盡量恢復原狀。布
置簡樸的院子裡遊人絡繹不絕，不時
有黨員遊客在講解員的帶領下，重溫
入黨誓詞。

陳宗良：去年遊客306萬
西柏坡紀念館副館長陳宗良在接受港

澳記者團採訪時表示，近年來，前來西

柏坡追蹤紅色足跡的人們日益增多，遊
客數由2001年的23萬人次，急升至2010
年的306萬人次，從5月至今，紀念館每
日平均接待遊客2萬餘人次，預計今年總
接待量可達450萬人次。
陳宗良透露，此前，中央每年為西柏

坡提供1,500萬財政撥款用以日常維護，
建黨90周年之際，紀念館維護費用亦在
今年上升至1億元。此外，政府為拓展當
地旅遊經濟，推出了涉及百億資金的
「大西柏坡紅色圈」計劃。

張國義：圓媒體訪紅色聖地夢
談及組織此次活動的初衷，國務院港

澳辦聯絡司新聞處處長張國義坦言，臨
近建黨90周年，駐京的多家港澳媒體提
出了探訪中共紅色聖地，深入了解中共
革命歷程的要求，經過多方協調，港澳
辦促成了此次行程。
澳門日報記者鐵怡表示，當日的採訪

豐富了她對於該段歷史細節的了解，而
中共領導人在勝利前夕的冷靜和高瞻遠
矚，也給她留下深刻的印象。結束在西
柏坡的採訪後，記者團一行又前往國家
博物館，參觀了首次以陳列的方式展示
中華民族近170年歷史事件的主題展覽
《復興之路》。

1947年5月，中共中央工委將平山縣
（時稱建屏縣）西柏坡確定為中心駐地。

1948年5月，毛澤東到此與中央工委會
合，並發表了以「兩個務必」為代表的
重要講話，直到建國前夕黨中央遷至北
京，這一中國版圖上名不見經傳的小山
村，一直是當時革命的中心。建國60餘
年來，中國共產黨歷任領導人曾多次到
西柏坡緬懷、學習革命前輩工作、生活
風範，一直以來，這裡被公認為是中共
黨員的心靈「聖地」之一。

香港文匯報訊 「陳家溝陳氏太極拳香港總會」第
4屆委員就職典禮暨8周年會慶，日前於香港銅鑼灣
皇室堡6樓景逸軒舉行，筵開50席，更於附設的空中
花園進行酒會及國術匯演，別具特色。

曾鈺成陳幟彬謝凌駿等主禮
出席就職典禮的主禮嘉賓有︰立法會主席曾鈺

成，中聯辦港島工作部副部長陳幟彬、協調處處長
陳旭斌，東區民政事務助理專員謝凌駿，香港中國
國術龍獅總會主席江沛偉，體壇前輩韋基舜，香港
廣東各級政協委員聯誼會代表吳安美，世界泰拳理

事會理事長李育添，香港泰拳理事會主席陳文義，
香港廣東汕尾市同鄉總會常務副理事長陳君銳，特
別嘉賓利孝和夫人及葉萬權，還有一眾之武林界名
宿、社會賢達等。

曾卓兒：續服務社會推動和諧
曾鈺成及陳幟彬先後致辭。兩位嘉賓均表揚「陳

家溝陳氏太極拳香港總會」在去年成立義工團，此
為武林界之一大創舉，可堪楷模。創會會長曾卓兒
承諾繼續服務社會、推動和諧社區，以先驅為己
任，扎根香港融入社群。
第4屆委員在香港中國國術龍獅總會主席江沛偉

主持監誓下，由會長、主席帶領宣誓，承諾在來屆
致力發展會務。
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陳家溝太極拳港總會就職

香港文匯報訊 香港中華總商會會長蔡冠深日
前率領香港各界人士代表團到天津參加第18屆投
資貿易洽談會（津洽會），天津市市長黃興國代
表市委書記張高麗和市委、市政府會見代表團全
體成員，商討兩地經貿的交流與合作。

黃興國：冀與港企合作共贏
黃興國歡迎香港工商界人士出席津洽會和

PECC博覽會有關活動。他表示，天津與香港的
合作日益密切，香港企業在津投資更加活躍，取
得良好效益。天津希望與香港企業繼續在航運、
商貿、金融、仲介服務等方面深化務實合作，努
力實現互利共贏。黃興國介紹，今年津洽會與
PECC博覽會共同舉辦，突出展覽展示、專案對
接、經貿交流和論壇研討4大功能， 力搭建國
際間、區域間、省市間交流合作的平台。

蔡冠深：對天津發展具信心
蔡冠深表示，香港企業對天津的發展充滿信

心，中總將充分發揮橋樑紐帶作用，在現代服務
業等領域加強與天津的合作，推動兩地的合作結
出更加豐碩的成果。
代表團應邀出席了「津洽會」開幕式，並赴寶

坻區參觀投資環境。代表團成員還包括中總副會
長李德麟、榮譽會長林銘森及香港工商界人士50
餘人。

廠商會迎綦江縣代表團

香港文匯報訊 香港中華廠商聯合會副會長吳
永嘉日前主持接待由重慶市綦江縣副縣長徐利敏
率領的一行代表團，雙方就促進兩地經貿發展事
宜交換意見。

徐利敏介紹綦江發展
徐利敏在會上表示，綦江縣位於重慶「一小時

經濟圈」內，又稱為重慶的南大門，是重慶聯繫
雲、貴、粵、滬等省區市的重要通道。綦江工業
基礎雄厚，以能源、冶金、機械製造等支柱產業
為主，農業和能源產業也有相當規模。綦江礦產
資源豐富，有條件打造成為重慶市的能源供應
區。

吳永嘉：配套好吸引投資
吳永嘉則介紹了該會各項服務，包括展覽、品

牌推廣、秘書、保險及檢測服務等。他表示，從
投資環境和物流交通等方面來說，綦江縣的配套
發展良好，並逐步走向繁榮，有助吸引外商到當
地投資發展。
代表團尚包括重慶市綦江縣政府顧問趙恩澤。

廠商會出席接待者尚包括會董李世傑等。

苗圃單車助學行啟動
香 港 文 匯 報 訊

「苗圃單車助學行
2011」啟動禮日前
在沙田公園露天劇
場舉行，其中主打
項目單車巡遊由公
園出發（左圖），
沿城門河畔，經吐
露港公路單車徑，
到達科學園後折返
沙田公園解散。參
加的健兒沿途派發

單張，宣傳是次籌款活動。

籌款推動內地教育
數十輛彩旗飄揚的單車在沙田巡遊，為「苗圃

單車助學行2011」揭開序幕。「苗圃單車助學行」
是苗圃行動一年一度的大型籌款活動，結合旅遊
與運動，籌款推動內地的教育事務。
今年的單車助學行分兩段路線舉行，第一段走

絲綢之路（8月5至13日），暢遊敦煌鳴沙山、莫
高石窟、巴里坤草原、火焰山、葡萄溝、交河故
城、鹽湖風光、天山天池、南山牧場及大巴紮等
名勝，並探訪當地的小學，體會學生的學習情
況。第二段走桂林（8月24至29日），暢遊陽朔、
銀子岩、西街、大榕樹、月亮山、遇龍河等風景
區。

■蔡冠深（左）與黃國興就津港合作交換意見。

■鄂港青年交流促進會舉行傳媒午餐會，賓主合照。 香港文匯報記者潘政祁 攝

■港澳記者團與港澳辦工作人員於西柏坡紀念館前合影。
香港文匯報記者王添翼 攝

■陳家溝陳氏太極拳香港總會就職典禮嘉賓合照。

■吳永嘉
(中) 致送
紀念品予
徐 利 敏
(左二)。

港澳駐京記者訪西柏坡

鄂港青促會辦辛革系列活動


